

IMPACTANTES CIFRAS arroja investigación de asistente social

Violentadas 1 de cada 7 niñas

Las paredes ocultan a los padres, padrastros, hermanos, familiares y amigos que, en el 60% de los ataques, actúan como agresores, mezclando la seducción con amenazas

FALTA POLÍTICA EFECTIVA

Para la autora, María Luz Fernández, la falta de una política efectiva de educación sexual en Chile contribuyó al drama que afecta a una de siete adolescentes.

Para protegerse, dijo, que las niñas deben saber distinguir entre una caricia cariñosa, una erótica o una sexual. Soledad Larrain, en tanto, insistió que en Chile nunca se ha hecho una campaña publicitaria preventiva masiva contra el abuso sexual, considerando que este drama se da principalmente en el hogar. "Se debe al mito de que la familia es la máxima protección, pese a que es el espacio de más alto riesgo", concluyó.

Carmen Eugenia Bravo
SANTIAGO

En el corazón de las tinieblas -veladas por la política de "la no política"- con que Chile enfrenta la violación y el incesto- una cada siete niñas son abusadas sexualmente en el país.

Son los crímenes de la intimidad en que la agresión se produce en la familia y en el hogar. Las paredes ocultan a los padres, padrastros, hermanos, familiares y amigos que, en el 60% de los ataques, actúan como agresores, mezclando la seducción con amenazas.

La realidad del incesto y el abuso de

níñas y adolescentes se revela en su trágica magnitud en el libro del mismo nombre, cuya autora, la asistente social María Luz Fernández, lanzó ayer en la Biblioteca Nacional.

"En Chile este es un tema del que no se ha hablado", precisa la investigadora, que descubrió que sólo en 1989 se lo analiza, después de revisar diarios, libros y documentos de larga data.

El silencio de las inocentes -entre el 75 y el 80% no denuncia las agresiones- conspira en contra de ellas. Y la falta de una política y estrategias gubernamentales adecuadas para enfrentarlo, intensifican las tinieblas.

Después de revisar la bibliografía disponible, Fernández entrevistó a jueces, sicólogas, asistentes sociales, policías y a 16 adolescentes abusadas sexualmente. "No sólo no hay estrategias, sino que tampoco recursos para atender a las víctimas", acusa la investigadora del Foro Abierto de Derechos Sexuales y Reproductivos.

La sicóloga Soledad Larrain, ex subdirectora de Sernam, fue aún más drástica, acusando que el abuso y el incesto permanecen invisibles porque el país no los quiere ver. La seducción que hacen los violadores de sus víctimas influye en el silencio que cubre las

LEY MEDIEVAL

Una legislación medieval estimula la impunidad de los agresores sexuales, según María Luz Fernández.

El delito de violación sólo se tipifica como tal si existe penetración vaginal. Todos los otros actos, incluso la penetración anal, se califican de abuso deshonesto en la legislación chilena.

Intensifica aún más lo trasnochada de la ley el que habla de la fama o reputación de la víctima, lo que podría fundamentar el eterno alegato de los hombres: "ella me provocó".

denuncias. Las niñas callan no sólo por temor, sino también porque no sabían que lo que estaba pasando era malo. No tienen conciencia que es un abuso", dijo.

Violentadas 1 de cada 7 niñas [artículo] Carmen Eugenia Bravo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Bravo, Carmen Eugenia

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Violentadas 1 de cada 7 niñas [artículo] Carmen Eugenia Bravo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile